

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 25/2025



Bundespolitik aktuell

Dem ersten „[Report Pflegebedürftigkeit](#)“ des **Medizinischen Dienstes** zufolge hat sich die Anzahl der Pflegebedürftigen seit 2014 auf 5,6 Millionen Menschen verdoppelt. Ursachen dafür sind die demografische Entwicklung und die Pflegereform 2017, die damals das Begutachungsverfahren grundlegend veränderte. Der Medizinische Dienst spricht sich für eine Modernisierung der Pflegebegutachtung aus, um für die Versicherten einen zeitnahen Zugang zu einer bedarfsgerechten pflegerischen Versorgung sicherzustellen.

Die **Bundesregierung** hat den Krankenhäusern [finanzielle Soforthilfen](#) zugesagt. Diese sollen nach der Sommerpause ausgezahlt werden. **Bundesgesundheitsministerin Nina Warken** begründete dies mit der Haushaltsschlussfassung. An einigen Punkten soll die Krankenhausreform noch angepasst werden. Weitere Gespräche mit den Ländern seien geplant. Dabei geht es um mehr Entscheidungsfreiheit über den Erhalt von Kliniken in ländlichen Regionen. Ein neuer Referentenentwurf zur Krankenhausreform ist laut Warken im Juli zu erwarten.

Von Arendsee bis Zeitz

Der **Landtag von Sachsen-Anhalt** hat im Rahmen seiner Landtagssitzung eine Reihe von Beschlüssen gefasst, die den Gesundheits- und Bildungsbereich betreffen. Mit dem Gesetz zur [Ausbildungsförderung](#) in der Podologie müssen angehende Podologinnen und Podologen ab Herbst 2025 kein Schulgeld mehr zahlen. Zudem legt das neue [Landzahnarztgesetz](#) fest, dass Sachsen-Anhalt jährlich zehn Stipendien für eine Zahnarztausbildung an einer Universität im europäischen Ausland finanziert.

Am 16. Juni 2025 startet die [6. Herzwoche Sachsen-Anhalt](#), die im Zeichen eines gesunden Herzens, einer gesunden Bewegung und gesunden Ernährung steht. Verschiedene Akteure aus dem Gesundheitswesen, unter anderem die **Techniker Krankenkasse**, engagieren sich landesweit mit Aktionen und Veranstaltungen rund um das Thema Herzgesundheit. Initiiert wird die Herzwoche vom **Ministerium für Arbeit, Soziales, Gesundheit und Gleichstellung Sachsen-Anhalt** in Kooperation mit der **Deutschen Herzstiftung**.

Zum Jahresende 2024 lebten in Sachsen-Anhalt 2.135.597 Menschen, davon waren 1.086.943 Frauen und 1.048.654 Männer. Damit sank die [Bevölkerungszahl](#) gegenüber 2023 um 8.973 Personen, wie das **Statistische Landesamt** mitteilt. Nur die **Landeshauptstadt Magdeburg** konnte einen Bevölkerungsgewinn von 1.838 Personen bzw. 0,8 Prozent registrieren. Der **Saalekreis**, das **Jerichower Land** und der **Landkreis Stendal** zeigten mit -0,1 Prozent bzw. -0,2 Prozent die geringsten Bevölkerungsrückgänge auf.

Mit der Gründung des [Neurovaskulären Netzwerks Sachsen-Anhalt Nord](#) (NeuvaNet SAN) und dem Start des mobilen neuroradiologischen Interventionsteams haben die **Universitätsmedizin Magdeburg**, die beteiligten Kliniken wie die **Krankenhaus Seehausen gGmbH** und die **Salus gGmbH** sowie weitere Kooperationspartner die moderne Notfallversorgung weiterentwickelt. Die neue klinikübergreifende Netzwerkstruktur soll ermöglichen, dass Schlaganfallpatientinnen und -patienten schnell, qualitätsgesichert und leitliniengerecht versorgt werden.

Kurz und knapp

Am Mittwoch, den 18. Juni 2025, veranstaltet die **Kassenzahnärztliche Vereinigung Sachsen-Anhalt** erneut einen [Tag der offenen Tür](#) und lädt alle Zahnärztinnen und Zahnärzte mit ihren Praxisteam ein, um an einem Fachvortrag und Beratungsangeboten teilzunehmen.

Diplom-Pflegewirtin **Michaela Ewald** hat zum 1. Juni 2025 die [Position der Pflegedienstleiterin](#) im **Städtischen Klinikum Dessau** übernommen. Damit ist sie für die Leitung des Pflegedienstes verantwortlich und gehört ab sofort als gleichberechtigtes Mitglied der Betriebsleitung des Klinikums an.